
Asegura que «no es el 
momento de 
incrementar los 
impuestos»; y los grupos 
de la oposición  
también se oponen 

:: J. C. A. /R. A. 

OVIEDO. La opinión de la Cáma-
ra de Comercio de Oviedo es clara: 
«No es el momento de incremen-
tar los impuestos». Ayer, la patro-
nal ovetense mostró su «preocu-
pación» ante la propuesta del edil 
de Economía y Empleo, Rubén Ro-
són, de subir para el próximo año 
el IBI diferenciado para aquellas 
superficies que no son viviendas 
del 1,1 al 1,3%. Fuentes camerales 
señalaron a la salida del comité eje-

cutivo que esta medida no es bue-
na para las empresas locales. De-
fiende que están saliendo de la cri-
sis económica y lo que se debería 
hacer es «ayudar» en vez de incre-
mentar este gravamen que pagan 
de forma anual al Ayuntamiento.  

Esta institución no fue la única 
que se opuso a esta medida. Tam-
bién mostraron su rechazo los dos 
partidos de la oposición. El edil po-
pular Eduardo Rodríguez la califi-
có como «un despropósito» ya que 
cada año «al equipo de gobierno le 
sobra el 20% del presupuesto, deja 
en el cajón 54 millones de euros 
con un remanente de récord y la 
ejecución presupuestaria es del 
17%». Es «alarmante», continuó, la 
propuesta y avanzó que puede aca-
bar de nuevo en los tribunales: «Po-
dría existir un nuevo varapalo ju-

dicial por culpa de una grave ca-
rencia en el expediente. No exis-
te respaldo técnico que avale la su-
bida de este impuesto y exigire-
mos su eliminación», ahondó el 
popular a través de un escrito en 
el que también recordó que hace 
un año el Tribunal Superior de Jus-
ticia de Asturias (TSJA) anuló el IBI 
diferenciado porque el anuncio de 
información pública no fue publi-
cado «en uno de los diarios de ma-
yor circulación», tal y como exige 
la Ley de Haciendas Locales.  

Una opinión parecida la mostró 
el portavoz de Ciudadanos. Luis 
Pacho comentó a través de un co-
municado de prensa que este asun-
to se judicializará más pronto que 
tarde: «El tripartito no escarmien-
ta y volverá a a tropezar en la mis-
ma piedra. Su IBI diferenciado vol-

verá a estrellarse en los tribuna-
les».  

Añadió, además, que esta medi-
da tiene tintes electoralistas ya que 
su negociación y posterior implan-
tación se producirá meses antes de 
que se celebren las elecciones lo-
cales.  

Por otro lado, Eduardo Rodrí-
guez destacó que la subida del IBI 
diferenciado «perjudica la imagen 
del municipio» porque el es «tri-
ple del que hay en Gijón» y dice 
que «desincentiva la creación de 
empleo y resta atractivo», añadió.  

Otras medidas 

La subida del IBI diferenciado del 
1,1 al 1,3% no será la única medida 
que tome el equipo de gobierno en 
las próximas semanas. Quieren re-
bajar este gravamen para las vi-
viendas entre «diez y veinte euros 
por hogar» al pasar de un tipo de 
gravamen del 0.6265 al 0,5%. Se 

pretende, además, «duplicar» la 
tasa que pagan las gasolineras  cons-
truidas en terrenos públicos y se 
ha se planteado una rebaja del 10% 
en el precio  en las entradas de los 
espectáculos culturales que el 
Ayuntamiento organice en los tea-
tros Campoamor, Filarmónica y el 
Auditorio Príncipe Felipe, también 
en el acceso a las piscinas munici-
pales y demás equipamientos de-
portivos. 

Otra de las propuestas es redu-
cir un 20% el servicio de teleasis-
tencia para las personas que tiene 
unos ingresos anuales inferiores a 
los 14.000 euros y también se quie-
re aplicar esta disminución a las 
personas mayores que necesitan 
ayuda en sus domicilios. 

Las ordenanzas fiscales para el 
próximo año se empezaron a ne-
gociar el pasado lunes entre las tres 
formaciones de gobierno. Está pre-
visto que esta semana haya otra 
reunión donde se espera que los 
concejales cierren los primeros 
acuerdos.  

También está pendiente que las 
concejalías presenten ante sus so-
cios del equipo de gobierno el nú-
mero de inversiones que preten-
den hacer en 2019, año que es elec-
toral.

La Cámara de Comercio 
muestra «su preocupación» por 
la subida del IBI diferenciado

Pacho pregunta «qué 
imagen ofrece al turista 
una capital autónoma 
con su oficina de turismo 
cerrada desde 
noviembre» 

:: SUSANA NEIRA 

OVIEDO. Tras la borrasca ‘Bruno’, 
que el pasado 27 de diciembre dejó 
destrozado El Escorialín, el equipo 
de gobierno invirtió 11.000 euros en 
su reparación. Sin embargo, y pese 
a que el concejal de Turismo, Rubén 
Rosón, anunció en mayo los planes 

de reabrirla en junio, sigue cerrada. 
De hecho, la intención es que esta 
oficina auxiliar «abra a diario en lu-
gar de los puentes o vacaciones». 
Para ello, confiaba en contar con cua-
tro trabajadores en prácticas.  

El Grupo Municipal de Ciudada-
nos lamentó ayer que «en pleno ve-
rano» el edificio de los años cincuen-
ta continúe en esta situación: «Qué 
imagen ofrece al turista una capital 
de comunidad autónoma con su ofi-
cina de turismo cerrada desde no-
viembre (desde el día 30, cuando 
había dejado de prestar la atención)».  

Para el portavoz de la formación, 
Luis Pacho, es una muestra de la 

«inacción del tripartito y sus reite-
rados incumplimientos y retrasos». 
Una carencia que, en su opinión, 
perjudica al sector turístico de Ovie-
do, como también la ausencia de una 
sección especial de turismo en la 
web municipal, recién renovada. 
«Ha tardado tres años en vez la luz 
y carece de una sección especial 
como tienen otras ciudades asturia-
nas». En opinión de Pacho, es «un 
sinsentido» que no se haya aprove-
chado este trabajo para desarrollar 
una nueva web de turismo o una 
sección específica en el nuevo por-
tal que sirva de guía y consulta para 
los potenciales visitantes».

Ciudadanos denuncia el retraso    
en la reapertura de El Escorialín

La oficina municipal de El Escorialín, pendiente de reabrir sus puertas. :: A. PIÑA

«Los pasos se están 
dando, pero hay que 
dejar a los técnicos su 
tiempo», dice sobre   
las obras de seguridad 
en el edificio  

:: D. L. 
OVIEDO. «Los pasos para subsa-
nar las negligencias del PP se es-
tán dando, pero hay que dejar a 
los técnicos su tiempo». Así res-
pondieron fuentes del equipo de 
gobierno al concejal popular José 
Ramón Pando, quien pidió ayer 
explicaciones al tripartito sobre 
cuándo van a comenzar las obras 
de adecuación del Auditorio Prín-
cipe Felipe a la normativa de pro-
tección contra incendios. 

Las mismas fuentes recorda-
ron que «se adjudicó la redacción 
del proyecto» el 11 mayo, por 
60.350 euros, a Adolfo César Díaz, 
y desde entonces «hay tres me-
ses para hacerlo, con lo cual has-
ta mínimo agosto» no estará lis-
to. 

Pando dijo que el Auditorio 
«necesita volver a funcionar al 
cien por cien de su capacidad», ya 
que  los problemas de seguridad 
mantienen a la equipación a me-
dio gas al imponerse  limitacio-
nes de usos simultáneos de los 
espacios. «Es un lastre tremendo 
para el futuro cultural y congre-
sual de Oviedo», abundó.  

Los congresos se han traslada-
do al Calatrava, pero de momen-
to sigue habiendo actividades cul-
turales con asiduidad.

El gobierno replica al PP 
que el proyecto del 
Auditorio está en plazo

El Partido Popular y 
Ciudadanos creen que 
esta medida acabará en 
los tribunales

:: R. A. 
OVIEDO. La concejala popular 
Belén Fernández Acevedo se reu-
nió ayer con representantes de las 
357 familias que se han quedado 
sin las ayudas a la pobreza infan-
til a pesar de cumplir los requisi-
tos exigidos desde la Concejalía 

de Atención a las Personas. Al fi-
nalizar el encuentro, la edil afir-
mó que el equipo de gobierno ha 
hecho una «mala previsión y aho-
ra son los ovetenses los perjudi-
cados».  

«Ha habido menos solicitudes 
que el año pasado y la cantidad 
que se les asigna es la misma. Por 
esta razón, no valen los argumen-
tos de desbordamiento que Ma-
risa Ponga alega para que tantas 
familias se hayan quedado sin esta 
prestación», destacó ayer. Asimis-
mo, calificó como «lamentable y 
un engaño hacia los afectados» 
todo lo que está pasando alrede-
dor de este tema. 

Fernández Acevedo 
reprocha la «mala 
previsión» con   
las ayudas a la 
pobreza infantil
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